

Federación Local de Grupos Anarquistas de Cádiz

# Actividad juvenil

# A todos los hombres

## Los estudiantes y el comunismo libertario

En todas las épocas de la Historia ha habido personas que bien por sus medios económicos, ya por sus iniciativas, han dejado la dura labor del campo o del taller para dedicar sus actividades al trabajo en el campo del estudio, tan dulce y tan bueno cuando los esfuerzos empleados son correspondidos: aunque sólo sea con la satisfacción de haber llegado a la serie lo que uno se propuso, o lo que sus padres aspiraban que fuese.

Reconocamos, sin embargo, cuantos parásitos a la vez que embaucados, abrigan en su seno el gremio estudiantil.

Conociendo de todos es, que muchos talentos famosos y sedientos se ahogan en este cenagoso mar de injusticias, mientras otros que podemos considerar como nuldades, adquieren puestos que a la vez que les proporcionan una vida feliz, como ellos dicen, y que yo califico de inhumana y salvaje, sumen en la desilusión a otros compañeros que, si bien llegaron a escalar el último peldaño, como ellos, de esta escabrosa escala, han sido colocados al final de esa manada de enchufistas y favoritos que los mismos estudiantes libertarios tenemos que refrenar.

¿Quién tiene la culpa de los males que el maldito favoritismo, existente en todos los centros preparatorios de enseñanza ocasiona? En primer lugar, los padres que sólo y únicamente piensan en que su hijo llegue a tener tal o cual título que las más de las veces está mal ganado; por que las pruebas que se le hagan para probar su suficiencia vienen acompañadas de una influencia denigrante por más que se piense en contrario?

Es que — dirán algunos —, una vez terminada la carrera puede perfeccionarse y aprovechar el tiempo en su labor encomendada. ¿Pero es que se puede admitir ninguna perfección o al menos un sostenimiento con una base primaria tan deficiente?

¿No es razón natural que esa persona desarrolle sus actividades en beneficio de la humanidad? "Señoritos" a quienes un rayo de sol en el verano es capaz de originarles, tanto en su adolescencia como en el principio de su virilidad una enfermedad y el levantarse a las nuevas en el invierno, puede ser la causa de que sufran un formidable entarzo (valen para otra

cosa sólo para ocupar una urna? ¿Qué ejemplo de laboriosidad y de trabajo han de dar quienes ni por asomo conocen los efectos de estos principios?

A esa persona no le pueden entrar por ninguna parte sentimientos humanitarios mientras no se desembarace de esa capa inmundada de sentimientos heredados que oprimen su cuerpo y envanece su espíritu.

No se puede concebir otra tabla de salvación en este naufragio cuyas consecuencias sufre toda la humanidad, que el Comunismo libertario, que con su alboroto nada más ahuyente esta fiera opresora que por la "fuerza de la razón" hace callar lenguas que dirían muchas cosas, y acciones que no serían otra cosa que justo acto de liberación.

Es el Comunismo Libertario quien hará que ocupen los puestos anteriormente mencionados, personas verdaderamente aptas para ello. La escuela que siempre se ha tenido como formadora de la humanidad, no debe ver con buenos ojos esta innumerable serie de injusticias que sufre su encomendado.

Es necesario que el profesorado, a quien sólo favorece el que se vaya a clase con un Cristo en el pecho, desaparezca, como aquel también que no ve con buenos ojos el que alguno de sus alumnos diverja en cuestiones de ideas políticas-sociales.

Es preciso barrer al estudiante que ve bien que haya en la humanidad millones de personas que perecen de hambre o que un proyectil corte su delgado hilo de vida que les queda después de tantos oprobios y vejaciones sufridas.

¿Qué educación puede dar quien nunca la conoció?

Estudiantes, que estáis en situación opuesta al descrito anteriormente, unámonos para aclarar el horizonte, nublado, por las injusticias de que somos esclavos. Entremos en las filas libertarias para luchar contra quien nos oprime.

Y tú, pueblo, que juntamente, y más que nosotros sufris estas iniquidades, no toleres que ninguno de los que tienen carrera te guie por veredas desconocidas a la vez que ajenas a tu espíritu emancipador.

SANTOS BCO

## Adelante, Juventud

Los trabajadores jóvenes de espíritu hemos comprendido que no hemos de gastar nuestras energías en conquistar un real más de aumento en los salarios existentes, ni una hora menos en la jornada de trabajo establecida, sino que las energías de todos los trabajadores, de todos los hambrientos nos hemos de gastar en ir socavando día por día los cimientos de esta sociedad de esclavos y tiranos. de explotadores y explotados, hasta conseguir su definitivo derrumbamiento y darle paso a una sociedad donde todos los humanos tengamos garantizado el derecho a la vida. Esta magna obra de destrucción del mundo viejo y carcomido, y la creación del mundo nuevo, nos está encomendada a la juventud, que por nuestro temperamento, vitalidad y optimismo, damos nuestra sangre y nuestras vidas por llegar a la meta de nuestras aspiraciones y realizar lo que sueña nuestros cerebros preñados de bellos ideales. Ideales que acabarán con las clases, los términos y las fronteras y fundirán a la humanidad en una inmensa familia; noble, justa, fraternal y solidaria.

Las Juventudes desde el más pequeño pueblo hasta la más grande de las urbes sostenemos perennes y titánicas luchas en contra de

la sociedad burguesa. Dejamos las teorías de Platón y preferimos las de Bakounin y otros, por ser estas acción demolidora del viejo estamento social. No nos detenemos en el camino de la liberación humana para mirar atrás; marchamos siempre adelante hasta alcanzar la justicia, el amor, la libertad, la igualdad y la fraternidad representada por la bella y sublime acracia.

Adelante, Juventud! No, no cejemos un paso en la lucha entablada con nuestro común enemigo, no vacilemos en destruir esta sociedad cruel; que permite las cárceles y presidios, entre cuyos negros y trágicos muros y sus húmedos y fríos calabozos yacen moribundos miles de anarquistas, de honrados trabajadores, de hermanos nuestros... que el delito que cometieron era pertenecer a las nubes invencibles C. N. T. y F. A. I.

¡Salvémoslos! Revolvamos al mundo en una extensa convulsión que parezca un desatado huracán arrasándolo todo a su paso. Hagámos pronto la revolución Social, bálsamo purificador de todo lo podrido, de todo lo inhumano, de todo lo castrado...

J. JAEN MARTIN

Paterna de la Ribera.

## Aclaraciones

Estos días aquí en Barcelona, en nuestros Sindicatos en los Ateneos y en todos los sitios donde se congrega algún número de jóvenes uno de los temas más discutidos es, si las Juventudes deben separarse de la F. A. I. para ingresar en la F. I. J. L. o bien si debemos seguir como hasta ahora.

Yo como militante de la Juventud "Faros" he creído conveniente tomar la pluma para decir mi parecer sobre este asunto, por medio de TIERRA Y LIBERTAD.

Los camaradas que defienden el punto de vista de separarse de la F. A. I. alegan en sus argumentaciones, que la labor de captación es casi nula e imposible estando

gen para fomentar el acercamiento a la F. I. J. L. y uno de ellos es la infundada suposición de que las Juventudes están mediatizadas por la F. A. I. y que muchas de las iniciativas de las Juventudes las corrobora el delegado en la Local, de la Especifica, y esto es lo que no es verdad pues dicho delegado todo lo más que hacía es combatir alguna proposición que a él le parecía descabellada o simplemente no factible, pero los representantes de las distintas barriadas podían llevar las iniciativas al seno de su respectiva Juventud y allí acordar lo que más pertinente creyeran.

Uno de los motivos que se habrían de tener mas en cuenta son los momentos de represión por parte de autoridades y políticos y de claudicaciones por parte de la fracción denominada los "TREINTA", y que por lo tanto requiere más acercamiento y unión, ya que no son estas horas de divisiones ni separaciones.

Lo que hace falta es que militemos más y en especial en los Sindicatos y procurar atraer a esta juventud que todo es audacia a las Juventudes, por el medio que sea, para infiltrarles el germen de la rebeldía y las ideas emancipadoras.

TARZAN

Barcelona 4 de julio de 1933.

## A todas las Juventudes de Cataluña

Habiéndose constituido un Comité organizador para la formación de la Federación Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña, se ruega a todos los grupos juveniles de la Región se pongan inmediatamente en relación con este Comité para facilitar nuestros trabajos por la unificación del movimiento juvenil.

Mandar la correspondencia por mediación de nuestro órgano de la Prensa.

EL COMITE

## Suscripción pro-presos

Santa Coloma de Gramanet, lista número 1030, recaudado por Floristán, 20'15; Santa Coloma, Colecta hecha en la Jira del 25 de Junio de 1933, 6'00; Beclers, X, 1'00; Gressaque, 71 franco recaudado de la forma siguiente: Grupo Flores Rojas, 20; Varlos amigos, 30; beneficio de prensa del paquetero, 12; Total pesetas 25; Tram Fla; Remitido A. Barcia, por conducto de Tomás Herreros Llerandi, 1 dólar; P. Viga, 0'50; M. Valle, 0'50; Cordero, 0'50; F. González, 0'25; P. Calvo, 0'20; Angel Garcia, 1; L. Barcia, 1'00; Bastre, 1; B. Garcia, 0'50; Un barbero xx Total, 735 dólares. Moneda española, igual a 76'00; Barcelona, Varios de la Poesía, 16'00; Barcelona, Neno, 1; Bienvenido, 1; Lissu, 3; Total, 5'00; Abil francesa, Mariagu, 25'00; Martín, 24'50; Garcia, 25; Félix, 24; Total 100'30 francos en pesetas: 43'00; Marsella, Pujol, 22 francos menos 22. Orive 22, Tabanet 20, Bayas 11, Mir 3, Calvo 6, Romero 4, Martín 20; Meno Orive 11; Orive F. 22, Alonso 18; Pabregues 3, Uno 1, Marje 18, Bunos 9. Total 200 francas, recibido al cambio pesetas 60'00; Saint Marcel, remitido por Juan Vidal, 33'00; Esta es la cantidad recibida y no la de 34 pesetas que anuncias en vuestra carta; Santa Coloma de Gramanet, recaudado en la barbería colectiva, lista núm. 1031, 15'85; Idem, 1033, 11'16; Idem, 1022, 22'95; Alto Lobregat. Una compañera, 10'00; Barcelona Alejandro Panlagua, 2; Manuel Gómez, 3'50. Total, 5'50; Marsella, recaudado en una gira y remitido por el camarada Brivé, 125 francos al cambio, pesetas 51'20; Lista publicada en el número 112, 502'20; Lista publicada en el número 117 650'40. Total 1.623'70.

Entregado al Comité Pro-Presos:

El día 30 de mayo 1933, 650'00; El día 7 de junio 1933, 500'00; El día 13 de junio 1933, 100'00. Total, 1.250'00. Cantidades recibidas 1.023'70; Entregado al Comité Pro-Presos, 1.250'00. En Caja, 373.00. Cantidad que queda para recoger el Comité Pro-Presos.

Trabajadores! Leed todos el siempre interesante Suplemento mensual de TIERRA Y LIBERTAD. Si no lo conocéis pedidlo a nuestro administrador.

## Nuestros detractores

Contra la C. N. T. y contra la F. A. I. los mercenarios de la prensa, los políticos de toda laya, los desechados porque la clase trabajadora confederal no ha querido servirles de trampolín a sus arivismos, los amargados porque la organización obrera no se ha movido a sus anhelos, han levantado una ola le lleno con la que han querido sepultarnos. Se nos ha querido hacer pasar por todos como atracadores y profesionales del crimen y hasta quienes por haber estado en el seno de nuestra organización específica y también confederal saben demasiado bien que siempre hemos rechazado tales actos, han querido hacer creer a la opinión pública la participación de la organización confederal y de la F. A. I. en esos hechos. Nosotros los anarquistas declaramos: que estamos contra los atracos y contra los actos individuales, pero eso sí consideramos que tales hechos son consecuencia del actual sistema social. Uno son producidos por la desesperación a que conduce el hambre, otros son consecuencia de la desesperación y el rencor que en ciertos temperamentos sensibilísimos producen las arbitrariedades que constantemente cometen los potentados y sus lacayos los mercenarios del Estado. Esta es la verdad de nuestra posición en estos casos, lo demás son falacias y calumnias que ponen muy de manifiesto la contadura moral de quienes las emplean para combatirnos.

A los anarquistas nos odian todos los que quieren vivir a costa del pueblo. Para esta gente todas las armas son buenas. No les detiene nada. Convencidos de que la clase trabajadora en su mayoría no les ha hecho caso a sus vituperios, han sacado otros en los que sí bien ya no parecemos como bandidos, si parecemos como mistificadores y mediatizadores de la voluntad de los trabajadores afiliados a la C. N. T. Se ha dicho que la F. A. I., los anarquistas ejerceremos una dictadura dentro de la organización confederal. Los que tales acusaciones nos lanzan no dicen que ellos cuando falsamente se llamaban anarquistas, fueron los únicos que conculcando los principios y normas de la C. N. T., aprobadas en las asambleas de los sindicatos primero, en los Congresos Regionales y Nacionales después, quisieron poner la organización al servicio de los políticos.

No dicen que algunos de ellos llegaron a concertar compromisos que al ser denunciados, cao al por los anarquistas, recibieron la repulsa de todos los trabajadores. No dicen que hasta llegaron a traicionar la causa de los trabajadores falsando la verdad. Esto sí que era una mediatización y una mistificación y por eso muchos de ellos han sido expulsados de la C. N. T. Han sido expulsados y no por odio personal, no por su sectarismo de tendencia, sino por traidores. Obviando actos anteriores bien manifiesta han puesto su conducta con los últimos manifiestos publicados. Cuando la organización confederal está en su ensa totalidad clausurada, pues no hay en España 50 sindicatos abiertos, cuando una inmensa mayoría de militantes están encarcelados e imposibilitados ellos procuran esclindir el organismo confederal, creando una nueva central. Central que no obedece a una necesidad de aceptar voluntades para la total emancipación de los trabajadores, ya que no tiene más finalidad que recabar unos aumentos de salario y la implantación de la jornada de seis horas, reconociendo por lo tanto la usurpación de que somos víctimas los trabajadores por parte de los capitalistas. Creemos que ya es bastante para darnos cuenta de quienes son nuestros detractores. No hacemos tampoco mención de sus verdaderos propósitos, a pesar de tener antecedentes y porque estos dos años y pico de república dicen bien alto mejor que pudéramos decirlo nosotros quién son ellos y quienes somos nosotros.

LA F. A. I.

La Federación Anarquista Ibérica se creó atendiendo a la necesidad desde luengos años sentida de acoplar y aunar el esfuerzo de todos los grupos existentes en España y Portugal desde la disolución de la antigua Alianza Internacional.

El movimiento anarquista ibérico si bien obedecía a un mismo principio básico, carecía de esa consistencia que da la unidad de acción. Los grupos y los individualidades se producían con arreglo a su juicio, sin aquilatarlo y sospecharlo con el de los otros grupos a individuos por la casi carencia de

relaciones y si bien es cierto que sus actuaciones fueron en muchos casos acertadísimas carecían también siempre de la fuerza y consistencia que en todas las épocas han tenido los movimientos de gran radio de acción. Su actuación era pues limitada. Para dar una mayor amplitud a la actuación de los anarquistas se creó pues la F. A. I. Aún no hemos llegado al ideal, pero nos vamos acercando y esto nos da ánimo para seguir.

La F. A. I. no tiene más relación con la C. N. T. que la participación a medias en los Comités Pro-Presos y eso a pesar de ser un acuerdo nacional y a petición de la organización confederal no en todas partes los C. P. P. están integrados por miembros representantes de la F. A. I. y de la C. N. T., pues hasta hay C. P. P. Regionales que sólo están integrados por miembros de la C. N. T. Y no se crea que es porque en esas Regionales el movimiento anarquista carezca de solvencia, ya que en esas Regionales como Asturias, León y Palencia, hay una excelente organización anarquista, pero como no ha sido solicitado su concurso, pues, la organización específica se abstiene de intervenir en una función que es un acuerdo nacional de la C. N. T. Este como otros casos, pone bien de manifiesto lo falaces que son los que afirman que la F. A. I. mediatiza a la organización confederal. La actuación no de la F. A. I., sino de los anarquistas dentro de los sindicatos obreros se limita a poner de manifiesto a los trabajadores el valor positivo que son ellos, a crear en ellos una conciencia de su personalidad y de su capacidad y actitud para registrarse por sí mismos sin necesidad de ninguna clase de gobiernos ni de nadie que les explote y como consecuencia lógica de esta labor intensificar el espíritu revolucionario para realizar la gran obra emancipadora de la humanidad: la implantación del Comunismo Libertario.

Estamos contra la república hoy como ayer estábamos contra la monarquía; como siempre estaremos contra todos los gobiernos cualesquiera que sea el espantajo con que se cubra. Ninguna forma, bajo la que se esconde el Estado, nos merece solvencia ni respeto, ya que el Estado en sí, no es más que una máquina de opresión explotadora y defensora del expolio de que somos víctimas los que con el esfuerzo de nuestros músculos y nuestras inteligencias hemos creado todas esas riquezas, todas esas obras que son nuestro orgullo y que pomposamente llamamos ufandándonos: Civilización.

El Estado hace igual que antes hacían los bandoleros andaluces y ahora hacen los bandas de gansters norteamericanos. Aquellos y éstos exigen una retribución de los detentadores del patrimonio universal bajo la amenaza de arrebatárselo todo o destruirlo. El Estado hace eso mismo, sólo que a esa retribución le llaman esa partida de bandoleros contribución a los robos de los otros le llaman embargo; pero la acción es la misma. Al igual que los gansters defienden a los que a ellos mantienen. El Estado defiende a los que a su sosten contribuyen. A aquellos les llaman mercenarios y ellos se llaman mantenedores del orden. Ruines y despreciables son aquellos, ruines y despreciables son éstos. ¡Guerra al Estado! ¡Abajo los gobiernos! Pero aparte de esta consideración común a todas las formas de gobiernos, hay otras que nos impulsan a odiar con más intensidad esta república española etc... los que un día dieron la orden de disparar sin previo aviso contra unos obreros en huelga, otro ordenaron asesinar a unos infelices pescadores en Pasajes, otro a una muchedumbre en Arnedo, otro aplicaron la ley de fugas en Sevilla y Barcelona, otros llenaban de luto y dolor tantos y tantos hogares proletarios en tristísimos lugares de España, otro en fin, mandaron no hacer heridos ni prisioneros en un huellello de esta provincia, en la aldea de Casas Viejas. Todavía nuestros cabellos se erizan recordando la visión de aquella choza en la que fueron asesinados 22 campesinos, la mayoría por la espalda y después arrojados al fuego de aquella choza de "Seldados". Todavía se inflaman nuestros pechos de rencor viendo esos rostros pálidos, compungidos por el dolor de esos niños entumecidos, hoy huérfanos, porque así lo exigía este régimen infame.

El pueblo español detesta la república y a todos sus hombres, porque un día le prometieron que con la república se daría satisfacción a sus ansias de Libertad y

de Justicia, porque ya no serían más vejados por sus explotadores y cuando un día el pueblo implantó la república y elevó a sus hombres, éstos olvidando sus promesas les dieron en vez de Libertad cárceles y más cárceles, en vez de Justicia tormentos y más tormentos, en vez de pan plomo y más plomo. Nosotros no crejamos en la república, teníamos la experiencia de otros pueblos, pero sinceramente lo confesamos creíamos que la república respetaría cuando menos la libertad de prensa, de asociación y reunión, el derecho de gente. También pues, sufrimos en parte cierto descontento. A nuestro odio anterior sumamos el que nos ha producido tanta arbitrariedad, tantos crímenes, tantas monstruosidades y con todas las trabajadoras de España gritamos: ¡Abajo la República! ¡Viva la Revolución Social! ¡Viva la Anarquía!

Por la F. L. de Grupos Anarquistas de Cádiz, EL COMITE

## LA LINEA

### Nueva Federación Local de G. A.

En esta importante ciudad de la provincia de Cádiz ha quedado constituida la Federación Local de Grupos Anarquistas que pertenecen a la F. A. I. quedando por tanto, dicha Federación en el seno de nuestra organización específica.

En el acto de su constitución, mandan un saludo fraternal a todos los presos y perseguidos.

Juventud Rebelde. — También se ha constituido en la misma ciudad un nuevo grupo de jóvenes que se adhiere a la F. A. I. y se propone luchar contra el régimen actual que amparado tras el nombre de República ha perseguido, encarcelado y ametrallado a los trabajadores.

## Nuevos Grupos

### BARCELONA

Bajo el nombre de Armonía Libertaria se constituye un grupo que puestos sus ojos en el faro luminoso del Ideal que representa la F. A. I. se propone atraer por medio de la cultura a la juventud para incluirla en el seno de la misma por lo cual se acordó adherirse a ella.

Un saludo anárquico para nuestros hermanos presos víctimas de esta sociedad vil.

Descamos relacionarnos con los grupos aines para que nuestra labor sea más fructífera.

Avante por nuestra querida Acracia.

El Grupo Armonía Libertaria

### SAN SEBASTIAN

Con el nombre de "Semilla Rebelde" se ha constituido en esta localidad un grupo de jóvenes entusiastas los cuales se adhieren a la F. A. I. y se comprometen a luchar sin descansar hasta implantar el Comunismo Libertario.

Mandamos un saludo fraternal a todos los compañeros presos y perseguidos.

### VILLARREAL (CASTELLON)

"Con el nombre de "Conscientes" se ha constituido en esta un grupo de jóvenes con ansias de luchar por el bello ideal anarquista. Se adhieren a la F. A. I. y al mismo tiempo mandan un fraternal saludo a todos los que sufren las iras de esta injusta sociedad y a los que desde la calle, ayudan a que nuestros ideales sean una realidad. Pedimos relación con aquellos grupos que puedan aportarnos datos sobre el movimiento anarquista.

### ALMAGRO

Queda constituido un Ateneo Libertario por un bloque de jóvenes rebeldes, ansiosos de propagar las ideas anarquistas que tan agoladas se encuentran en el seno de la Mancha.

Este nuevo Grupo envía un saludo anárquico a todos los presos y perseguidos y asimismo protesta de esta represión que sufre el pueblo español.

### TOULOUSE (FRANCIA)

Reunidos unos cuantos compañeros amantes de los ideales anarquistas, se ha reconstruido el grupo cultural, que se adhiere a la F. A. I. y por lo cual desea entrar en relación con la organización específica.